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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CUESTIONAN PARTIDOS PROMOCIÓN EXAGERADA DE LUIS NAVA EN QUERÉTARO 
Por Guadalupe Jiménez 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, rendirá su segundo informe de actividades el 
próximo domingo 20 de septiembre, de manera virtual y transmitido por redes sociales, en sesión solemne de 
cabildo, a las 12 del día. Por ley electoral, el alcalde capitalino cuenta con 15 días para realizar la promoción, 
incluso personalizada, de sus labores al frente de la administración, según autoridades del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ). Para ello, el edil instaló varios espectaculares con su imagen personal, aludiendo a 
la rendición de cuentas que sostendría este fin de semana, situación que ha sido criticada por partidos políticos, 
como el Revolucionario Institucional (PRI). El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Paul Ospital Carrera, 
difundió un video en redes sociales sobre su reprobación a presunta publicidad personalizada que utilizó Nava 
Guerrero. Esto, afirmando que es necesario contar con una mayor empatía para generar reducciones 
presupuestales y destinar más recursos en apoyo a quienes han resultado afectados por la contingencia sanitaria 
del COVID-19. “Hoy, tristemente te ganó el culto a la personalidad, te ganó el ego y pusiste como prioridad tu 
proyecto político por encima del bienestar de los queretanos”, afirmó el dirigente. Al respecto, también opinó el 
presidente del Consejo Estatal del Partido Morena, Ángel Balderas Puga, quien rechazó las acciones del presidente 
municipal, coincidiendo con el dirigente del PRI. Aseguró que es “natural” que se realicen actos de precampaña, y 
resaltó que evitar estas promociones ha sido una invitación extensiva a los propios integrantes de Morena. 
Cuestionó que, en este sentido, es publicidad que pudiera ser subsidiada con recurso público. Ante ello, destacó 
que habrá reunión del Comité Directivo Estatal de Morena, para analizar si se interpone o no una denuncia en 
contra de Nava Guerrero. Finalmente, el coordinador de los diputados del Partido Acción Nacional (PAN) en el 
congreso local, Miguel Ángel Torres Olguín, defendió la exhibición del alcalde capitalino, señalando que no se viola 
ninguna normativa electoral. Ante ello, contestó al líder priísta que Nava Guerrero ha implementado varios 
programas en relación a la atención del COVID-19; y refirió que es un acto “desesperado” del partido por “pegar” 
en las contiendas electorales. “Pareciera de pronto como actos de desesperación del hoy dirigente Paul Ospital, en 
razón de que su partido nomás no pega en las últimas encuestas en Querétaro. No hay ninguna violación a la ley, la 
propia ley permite lo que hoy se está haciendo en Querétaro”, refirió 
 
https://rotativo.com.mx/2020/09/18/noticias/metropoli/queretaro/cuestionan-partidos-promocion-exagerada-
de-luis-nava-en-queretaro-859500/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
ACCIÓN DE INCONSTITUCIONALIDAD A LA LEY ELECTORAL FUE POR PREOCUPACIÓN DE MORENA: MICHEL 
TORRES 
Tras la acción de inconstitucionalidad contra la Ley Electoral del Estado de Querétaro, promovida por Morena ante 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación y que ha dado como resultado la invalidación algunos artículos, el 
Diputado Miguel Ángel Torres afirmó que “seguramente les preocupa que las preferencias electorales le favorecen 
a nuestro partido y particularmente al senador Mauricio Kuri”. (ADN) 
  
PODRÍA QUEDAR SIN EFECTO REFORMA ELECTORAL 
Las modificaciones a la Ley Electoral deben realizarse un año antes de los comicios, de ahí que, tal vez, podría ser 
necesario que quede sin efecto la reforma a la Ley Electoral, para que se aplique en los comicios la inmediata 
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anterior. La declaración la realizó Miguel Ángel Torres, diputado presidente de la Junta de coordinación política 
(JUCOPO) en la 59 Legislatura local, al hablar de la medida de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de 
invalidar disposiciones contenidas en la reforma, además de anunciar que están en análisis otras tantas. (EUQ, Q) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
  
PAN 
 
PAN PARTIDO DE SUEÑOS QUE NUNCA PERDIÓ LA FE 
A 81 años de su fundación PAN enfrentará el mayor desafío que pondría en riesgo la gubernatura, presidencias 
municipales, diputaciones federales y locales. Como adelantó aquí, el blanquiazul conmemoró su aniversario con 
un sencillo acto que encabezó el presidente del Comité Directivo Estatal Agustín Dorantes el que hizo un enérgico 
llamado a sus correligionarios a la unidad. (N) 
  
PRI 
 
PRI DEFINIRÁ A SUS CANDIDATOS EN 2021 
Será hasta el 2021 que el PRI Querétaro, determine el método interno para la selección de candidatos a los 
diversos cargos de elección popular para el proceso electoral del 2021, comentó el presidente del Comité Directivo 
Estatal del partido tricolor, Paul Ospital. (ABC) 
 
MORENA 
 
IMPUGNAN CANDIDATURA DE YEIDCKOL POLEVNSKY 
Impugnó el presidente del Consejo Estatal de Morena y aspirante a candidato a la presidencia del Comité Ejecutivo 
Nacional, Ángel Balderas, la candidatura de Yeidckol Polevnsky, por incumplir con los requisitos mínimos legales y 
estatutarios requeridos. (ABC) 
   
PT 
 
CONTINÚAN TRABAJOS DE REFORESTACIÓN 
El vocero de la coordinación del Partido del Trabajo (PT) en San Juan del Río, Rubén Lugo Sánchez, dio a conocer 
que afiliaciones de hasta 30 personas al día, se han registrado en las oficinas de dicho instituto tras el interés de la 
población por sumarse al proyecto político de este organismo. (ESSJR) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: BROTES FAMILIARES DE COVID A LA ALZA 
Los brotes familiares de Covid-19 incrementaron 63.2% en el último mes en la entidad, ya que hay un acumulado 
de 142 brotes de este tipo, de acuerdo con información de la Secretaría de Salud. (DQ, principal) 
 
N: HAY 142 BROTES  
De los 142 brotes familiares que se han presentado hasta la fecha, algunos han derivado en fallecimientos o casos 
graves de contagios por Covid-19, informó la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez Rendón. (N, principal) 
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AM: GARANTIZAN MATERIAL SANITARIO PARA ESCUELAS 
El sector educativo de Querétaro tiene abasto de material sanitario para garantizar la aplicación de los protocolos 
establecidos por el sector salud al menos por cuatro meses, una vez que se determine el regreso de los alumnos de 
manera presencial a las aulas. (AM, principal) 
 
EUQ: REPORTAN 142 BROTES FAMILIARES DE COVID-19 
La SESEQ reporta 142 brotes familiares en más de seis meses de pandemia de Covid-19 en Querétaro, informó 
Martina Pérez Rendón, directora de Servicios de Salud. (EUQ, principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
GLOSA DEL INFORME SERÁ A PUERTA CERRADA 
La glosa del Informe de Gobierno de Francisco Domínguez se realizará de manera presencial, a puerta cerrada y no 
incluirá al gabinete ampliado de tal forma que no se contempla la presencia del titular del IQT, informo Miguel 
Ángel Torres Olguín, presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) de la 59 Legislatura. (EUQ)  
 
QUERÉTARO DISCUTIRÁ PRESUPUESTO ESTATAL DESPUÉS DEL 15 DE NOVIEMBRE 
Las discusiones sobre el presupuesto estatal de Querétaro comenzarán después del 15 de noviembre, una vez que 
hayan realizado la aprobación del presupuesto federal, señaló el presidente de la comisión de planeación y 
presupuesto de la legislatura local, Gerardo Ángeles Herrera. (ADN) 
  
PREOCUPA REDUCCIÓN DE PARTICIPACIONES FEDERALES PARA PRESUPUESTO DE EGRESOS: GERARDO 
ÁNGELES 
El diputado local señaló que se espera que la Federación sea consciente de las necesidades que atraviesan los 
estados Será el 15 de noviembre cuando la Legislatura de Querétaro comience con los trabajos del presupuesto de 
Egresos del Estado, afirmó Luis Gerardo Ángeles Herrera, diputado local y presidente de la Comisión de Planeación 
y Presupuesto, quien señaló que preocupa la reducción de las participaciones federales. (CI) 
  
GLOSA DE GOBIERNO EN LA LEGISLATURA SERÁ A PUERTA CERRADA POR PANDEMIA 
Esta mañana, el diputado Miguel Ángel Torres Olguín, diputado presidente de la JUCOPO de la LIX Legislatura del 
Estado, adelantó respecto a las glosas que serán a puerta cerrada dentro del Congreso. (ALERTAQRO) 
  
CONGRESO DE QUERÉTARO BUSCARÁ GARANTIZAR PRUEBAS DE DETECCIÓN DE COVID-19 A SUS 
TRABAJADORES 
Ya se está considerando el realizar los convenios con algunas instancias y dependencias para garantizar las 
pruebas de detección de COVID-19 para el personal de la legislatura local, así como generar acciones que permitan 
fortalecer y garantizar su salud, adelantó la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso local, Connie Herrera, 
ante los casos detectados en el personal del legislativo. (ADN) 
  
PREVÉN APLICAR EXÁMENES EN LEGISLATURA 
Tras la llegada del Covid-19, la 59 Legislatura planea revisar la salud de sus trabajadores cada seis meses, derivado 
de lo cual se realizará un listado para conocer la situación en la que se encuentran, reveló la diputada presidenta, 
Connie Herrera. Recordó que, de julio a la fecha, se ha registrado una muerte, un contagio de un trabajador, una 
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diputada y se descartó un sospechoso. La revisión del estado de salud se realizaría en un esquema coordinado con 
el Instituto Mexicano del Seguro Social. (EUQ) 
   
LEGISLATURA PRESENTA EL PROGRAMA DE FORMACIÓN, CAPACITACIÓN Y ADMINISTRACIÓN DE RIESGOS 
En sesión del Comité de Ética de la 59 Legislatura del estado de Querétaro se presentó por parte de la Contraloría 
el programa de formación, capacitación y administración de riesgos que se propone para dar seguimiento al 
personal que se encuentra laborando dentro del Poder Legislativo para los resultados de cada área a fin de poder 
eficientizar el servicio que se presta a la ciudadanía queretana. (ADN) 
  

PODER EJECUTIVO 
  
ESTE VIERNES QUERÉTARO REGISTRÓ 76 NUEVOS CASOS Y 5 MUERTES POR COVID-19 
La SESEQ dio a conocer que en la entidad suman ocho mil 479 casos de COVID-19 y 971 defunciones. Se han dado 
de alta a seis mil 867 personas. Con sintomatología leve 434 pacientes y 31 en la Unidad Médica de Aislamiento 
COVID-19. Hay 176 pacientes hospitalizados de los cuales 85 se encuentran graves. (N, ADN) 
  
SE HAN DETECTADO 142 BROTES FAMILIARES DE COVID-19 EN QUERÉTARO: MARTINA PÉREZ 
En lo que va de la pandemia se han identificado 142 brotes familiares de COVID-19, informó Martina Pérez, 
directora de Servicios de Salud. Recordó que la actividad social y familiar es el principal foco de infección y no 
descartó que en una o dos semanas se tenga un repunte por los festejos del 15 de septiembre. Por ello, mencionó 
que las autoridades estarán atentas para registrar este posible repunte; recordó que en algunas festividades se ha 
dado un ligero incremento. (DQ) 
  
SI HAY INSUMOS PARA EL HOSPITAL DE JALPAN  
No hubo observaciones por parte del gobierno federal sobre el abasto de insumos para operar en la secretaría de 
Salud del estado, aseguró la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, al cuestionarse sobre las mantas que 
permanecen en el Hospital General de Jalpan de trabajadores que piden insumos y medicamentos. La funcionaria 
estatal aseguró que por el proceso de acreditación que realizan, personal de la Dirección General de calidad y 
Educación en Salud, revisaron el abasto de insumos en los que no hubo observaciones. (DQ) 
  
EPIDEMIA ES UNA TRAGEDIA 
La epidemia por COVID-19 es una tragedia, aseguró el vocero organizacional, Rafael López González, quien pidió a 
la población no desanimarse pues aún falta un largo camino por recorrer para superar este momento. "Todavía 
nos queda un largo camino por recorrer. No te relajes pensando que esto acabará pronto, no permitas que te 
resulte normal escuchar que cada día mueren queretanos y queretanas, que cada hora mueren mexicanas y 
mexicanos. Esto es una tragedia". (N) 
  
NECESARIO REPLANTEAR MODELOS DE INCUBACIÓN 
La Incubadora de Empresas de la Universidad Tecnológica de Querétaro (UTEQ) abrió la convocatoria para 
integrar la nueva generación de proyectos; mismos cuyo proceso de incubación se trabajará en línea. Ante la 
contingencia sanitaria, desde la pasada generación, compuesta por 18 proyectos productores de ellos de 
estudiantes de la institución, las asesorías individuales tuvieron que migrar a la modalidad virtual. (N) 
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NO HABRÁ SIMULACROS EN EL DÍA NACIONAL DE PROTECCIÓN CIVIL EN QUERÉTARO 
Este 19 de septiembre no habrá ninguna actividad relacionada con el Día Nacional de Protección Civil, eso incluye 
los simulacros que recuerdan los sismos de 1985 y 2017 en México, informó Gabriela Bastarrachea, titular de la 
CEPCQ. (DQ, N) 
 

MUNICIPIOS 
  
REDUCEN EN 37% LOS DELITOS PATRIMONIALES EN LAS COLONIAS DONDE OPERA 
AcciónEs Prevenir: Luis Nava 
En el marco del Segundo Informe de Resultados, el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, inauguró las 
nuevas instalaciones del Instituto del Servicio Profesional de Carrera Policial, donde reiteró su apoyo a los 
elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, porque junto con la inversión en tecnología se ha 
fortalecido el trabajo para mantener la paz y tranquilidad en la ciudad. (REQRONEXIÓN) 
  
EL CUBREBOCAS, UN SÍMBOLO DEL AMOR POR LOS NUESTROS: LUIS NAVA 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava reconoció a los médicos, brigadistas, policías y voluntarios que 
integran el ESQDO de Querétaro y que a diario hacen la diferencia, junto con la sociedad organizada, en la lucha 
para prevenir la propagación del COVID-19. (DQ, N, EUQ) 
  
MIL 62 PRUEBAS COVID-19 SE HAN APLICADO EN LA CAPITAL  
El municipio de Querétaro ha aplicado mil 62 pruebas Covid-19 a domicilio, lo dio a conocer la titular del sistema 
DIF municipal, María del Carmen Ortuño, al añadir que, entre el 60 y 70 por ciento han dado positivo, dependiendo 
del número de pruebas realizadas por día. Destaca el hecho de que el municipio aseguró la capacidad de realizar 
pruebas gratis por medio de Médico en Tu Calle. (CI) 
  
POSITIVAS, 60% DE LAS PRUEBAS COVID QUE HACEN A DOMICILIO 
Más de 60% de quienes se realizan la prueba a domicilio para la detección de Covid-19 generaron resultados 
positivos, lo que habla de que los estudios se implementan a quienes realmente los requieren, declaró Mary 
Carmen Ortuño, directora del sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) del municipio de Querétaro, 
esto al desglosar algunas de las actividades que realiza el municipio de Querétaro para ayudar a la población ante 
la pandemia (EUQ) 
  
INICIA MUNICIPIO DE QUERÉTARO ENTREGA DE MÁS DE 4 MIL BECAS 
El municipio de Querétaro inició con la entrega de becas económicas a 2 mil 285 estudiantes de secundaria, mil 
250 de preparatoria y mil 115 de licenciatura informó el secretario de desarrollo social y humano, Arturo Torres. 
En total se entregarán 4 mil 686 becados, con una inversión superior a los 11 millones de pesos. Esta entrega se 
realizó de manera presencial, mediante citas, pero aplicando protocolos sanitarios. (DQ) 
   
TRABAJA SEDESOQ EL MARQUÉS CON PROGRAMAS QUE PROMUEVEN IGUALDAD, PRODUCTIVIDAD E 
INCLUSIÓN 
Con el objetivo de proteger el bienestar socioeconómico de la población en situación vulnerable, la SEDESOQ-El 
Marqués ha implementado, durante el segundo año de administración municipal, 14 programas que permiten el 
acceso a servicios y atención integral de los marquesinos. (N, ADN) 
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ENTREGAN 82 MIL DESPENSAS EN EL MARQUÉS  
Por la contingencia sanitaria se entregaron 82 mil despensas del programa Acciones que ayudaron al bienestar 
socioeconómico de la población en situación vulnerable, informó Verónica Galicia titular de la Secretaría de 
Desarrollo Social de El Marqués. Destacó, también, el programa de Becas Educativas, en el que se han invertido 8 
millones 344 mil pesos, para beneficiar a 5 mil 800 alumnos de primaria, secundaria, preparatoria y universidad 
para apoyarlos con sus gastos y contribuir a que alcancen sus metas. (DQ, EUQ) 
  
A 3 AÑOS DEL TERREMOTO: LAS LABORES DE RESCATE 
Tres años después del terremoto de magnitud 7.1 que azotó la zona central de México, provocando la muerte de 
369 personas, el personal de Bomberos El Marqués y Tequisquiapan, las únicas corporaciones queretanas que 
acudieron en apoyo a las labores de rescate, rememoran esta fecha con fotografías e historias de aquel desastre. A 
diferencia del terremoto del 85, en esta ocasión, los ciudadanos contábamos con dos herramientas clave que 
hicieron una notable diferencia: el Sistema Nacional de Protección Civil y las redes sociales. El primero encargado 
de la prevención de desastres naturales y el segundo, una herramienta esencial para la respuesta inmediata ante la 
tragedia. (DQ, ESSJR) 
  
ALEJANDRO OCHOA SOLICITA LICENCIA DEFINITIVA A LA ALCALDÍA DE COLÓN 
El presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia solicitó formalmente licencia definitiva al cargo de 
presidente municipal de Colón, con el objetivo de defenderse de las acusaciones que pesan sobre él. (N) 
   
LLAMAN A SOCIEDAD A NO MALTRATAR ANIMALES 
Aunque Alberto Tejeda ha sido brigadista de Protección Civil durante años, nunca se había topado cara cara con 
una historia tan conmovedora como la ocurrida hace unos días en Pedro Escobedo, donde atendieron un hombre 
de 60 años que, aunque estaba inconsciente siempre estuvo acompañado de su fiel mascota. (EUQ) 
   
CRECEN DERRUMBES EN JALPAN DE SERRA 
Autoridades municipales de Jalpan de Serra informaron que durante la temporada de lluvias se están registrando 
derrumbes en carreteras y caminos, por lo que llamaron a la población a extremar precauciones en esta zona. El 
coordinador de Protección Civil municipal, Carlos Berrones, informó que durante la actual temporada de lluvias se 
están registrando derrumbes y desprendimientos de material en todas las carreteras que comunican a la cabecera 
municipal con las delegaciones. (DQ) 
  
DESINFECTAN ESPACIOS  
Luis Ruiz López, titular de la coordinación de Protección Civil en Amealco de Bonfil, informó que se llevan a cabo 
acciones de desinfección y sanitización en comercios de la zona del Centro Histórico para mitigar al Covid-19, con 
el ánimo de disminuir los casos en la demarcación. (ESSJR) 
  
AMARILDO BARCENAS RINDE CUENTAS EN ESCOBEDO 
Amarildo Bárcenas Reséndiz, presidente municipal de Pedro Escobedo, inició con el primero de 12 días en los que 
entregará de puerta en puerta las acciones que se han realizado a favor de la población en su segundo año al frente 
de la demarcación, por lo que arrancó su gira en la comunidad de San Clemente y Chintepec. (ESSJR) 
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MARIO CALZADA MERCADO IMPLICADO EN EL CASO DE EL GAVILAN 
La PID en el estado solicita proporcionen datos de identificación y localización del ex presidente municipal de El 
Marqués, Mario Calzada Mercado, la diputada local por ese municipio, Lupita Cárdenas, así como de Mario Olvera 
Gutiérrez y Gaspar Arana Andrade, quienes tienen el carácter de imputados en el caso de la supuesta venta 
irregular de un terreno propiedad del municipio. (N) 
  
DOS ELEMENTOS DE MOVILIDAD ARROLLADOS POR CAMIONETA QUE PERTENECE A FAMILIAR DE EX 
MAGISTRADA DE QUERÉTARO 
Este mediodía se presentó un incidente vial sobre la avenida Zaragoza, a la altura de la colonia Del Prado, en donde 
el conductor de una camioneta Renault tipo Sandero en color blanco, se estacionó en lugar prohibido, por lo que 
agentes de movilidad le indicaron de su falta, haciendo caso omiso y generando el incidente  La SSPMQ, confirmó el 
incidente a través de su cuenta de Twitter, informando: “Una persona del sexo masculino, quien infringía el 
Reglamento de Tránsito en inmediaciones de la colonia Del Prado, se opuso a la sanción correspondiente que 
indicó la agente de Movilidad, conduciendo su unidad vehicular causando lesiones a la servidora pública, motivo 
por el cual se procedió a su detención y traslado a la FGE, para determinar su situación jurídica”. (DQ, N, CI) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
RECTORA DE LA UAQ TOMA PROTESTA A NUEVOS MIEMBROS DEL CONSEJO CIUDADANO DEL SURTC 
La rectora de la UAQ, Teresa García, tomó protesta a los nuevos miembros del Consejo Ciudadano del Sistema 
Universitario de Radio, Televisión y Cinematografía (SURTC) de esta Casa de Estudios, cuya convocatoria tuvo 
como propósito incluir voces críticas y vigilantes del quehacer de los medios universitarios. (ADN) 
 
AVANZA SISTEMA DE CONTROL DE ACCESO UAQ 
La implementación del sistema de control de acceso automatizado en la UAQ y el proceso de credencialización de 
la comunidad universitaria ha presentado retrasos por el tema de la contingencia sanitaria, reconoció el titular de 
la Secretaría Administrativa, Sergio Pacheco Hernández. (N) 
  
ENTREGAN TABLETAS EN LA UAQ 
Alrededor de 33 estudiantes recibieron apoyo para seguir con sus clases a distancia, informó Luis Alberto 
Fernández García, secretario particular de la máxima casa de estudios. Alrededor de 33 estudiantes de la UAQ, 
campus San Juan del Río, recibieron una tableta electrónica para que puedan seguir con sus clases a distancia, 
informó Luis Alberto Fernández García, secretario particular de la máxima casa de estudios. (ESSJR) 
 
INVERTIRÁN 300 MDD ESTE AÑO: CANACINTRA 
La reactivación de los proyectos de inversión ha iniciado en Querétaro y han sido empresarios nacionales quienes 
han tomado el liderazgo, pero subsecuentemente lo harán los capitales extranjeros, aseguró el presidente de la 
Canacintra, Jorge Rivadeneyra. Al adelantar el avance de negociaciones de siete nuevos proyectos de inversión 
para el estado de Querétaro, que podrían estar concretándose en lo que resta del 2020 y de los cuales, seis ya 
pertenecen a inversionistas foráneos entre ellos; Estados Unidos, China e Israel. (DQ) 
  
CAYERON YA 70% LAS VENTAS PAPELERAS 
Las ventas del sector papelero en Querétaro cayeron hasta un 70% con relación a 2019, informó el presidente de la 
CANACO, Carlos Habacuc Ruíz. Expuso que la nueva modalidad de educación a distancia ha impactado la actividad 
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de este gremio al reportar ventas sólo del 30% en promedio, condición que sólo permite hacer frente a los 
compromisos más prioritarios. (DQ) 
 
REPORTAN BAJAS VENTAS EN RESTAURANTES DURANTE LAS FIESTAS PATRIAS 
Las ventas en restaurantes durante el 15 y 16 de septiembre fueron más bajas de lo esperado, ya que el cierre a las 
18:00 horas y la restricción en la venta de alcohol, alejó a los comensales, reveló Octavio Mata, presidente de la 
Canirac en Querétaro. (AM) 
  

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q “NUEVO” 
Por Adán Olvera 
Es cierto que las redes sociales han cobrado una gran fuerza durante los últimos años, y sobre todo durante los 
últimos meses por la actual contingencia a causa del Covid-19 es que dicha situación ha generado que cada vez más 
personas sobre todo jóvenes le apuestan al emprendimiento mediante estas, debido entre algunas otras 
situaciones, al desempleo que ha causado la contingencia, Querétaro no es la excepción y es que aunque no existen 
cifras exactas se ha notado un incremento de ‘’influencers’’ o por la situación mencionada o por anhelos como 
antes de cobrar fama de manera rápida. La Comisión Nacional de Salario Mínimo ha señalado que hasta al cierre de 
junio, al menos 39 mil jóvenes entre 15 y 29 años perdieron sus empleos. De acuerdo con el Instituto Municipal de 
la Juventud en Querétaro, se ha buscado capacitar a los jóvenes a fin de brindarles apoyo en materia de innovación 
y emprendimiento. En México, de acuerdo con un estudio realizado por la plataforma de influencer marketing, 
influencity; de los cerca de 24 millones 780 mil que son usuarios en Instagram, una de las redes sociales más 
demandantes hoy en día, alrededor de 443 mil 030 usuarios son influencers, es decir que estos influyentes. En la 
actual coyuntura política seguramente veremos a muchos jóvenes y adultos jóvenes, tratando de monetizar el 
“trabajo” en redes sociales lo cual no garantiza calidad en las publicaciones y no garantiza veracidad en los 
contenidos. DE REBOTE. El PRI anda muy ocupado creando anuncios espectaculares de Luis Nava, con motivo de 
informe de gobierno y que además los permite la ley, pero resulta que no es pareja la cosa, los de los adelantados 
de MORENA no los toco ni con el pétalo de una rosa. (DQ) 
  
BAJO RESERVA 
Atropella e Insulta a dos agentes de Movilidad. La magistrada en retiro, Celia Maya, nos dicen, dio nota para las 
redes sociales. Esta funcionaria de primer nivel de la Conagua y excandidata a gobernadora de Morena, apareció 
ayer en unas imágenes en las que se le observa con un semblante de desesperación y hablando por teléfono, tras 
un percance de tránsito en el que estuvo involucrado su marido, quien de acuerdo a testigos presenciales, se fue 
detenido por atropellar a dos agentes de movilidad del municipio capitalino y también por insultar a otros policías, 
lo que provocó que su vehículo fuera arrastrado por una grúa para su traslado al corralón. No faltó en redes 
sociales que algunos preguntaran si esa llamada de doña Celia era para mover sus influencias y aligerar la posible 
sanción en contra de su esposo. Las sesiones de Pleno que se avecinan en el Congreso Local. Los diputados locales, 
nos dicen, tendrán dos sesiones de Pleno en los próximos diez días. En ninguna de ellas se presentarán iniciativas y 
tampoco se aprobarán dictámenes. Ambas son sesiones solemnes. La primera de ellas, nos comentan, se realizará 
el próximo miércoles 23 para recibir el informe del presidente del Tribunal Superior de Justicia, José Antonio 
Ortega. La segunda será el domingo 27 o lunes 28 de septiembre, para recibir el quinto informe de Francisco 
Dominguez.  Ambas sesiones serán con acceso limitado por la pandemia por Covíd-19. (EUQ 2) 
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EL ALFIL NEGRO 
Crónica. Los nombres caen como cascada de personalidades, rememoran tiempos duros, rifas para subsistir y un 
ánimo inquebrantable, la crónica de Don Manuel Paredón habla del PAN, pero a la vez, del espíritu de Querétaro y 
los queretanos, siempre guerreros, desde la trinchera donde se encuentren.  (N) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 


